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谁会列入“不可靠实体清单”？

中国明确四种考虑因素

爱国军人于渊：热血忠魂 浩气长存

商务部有关负责人1日表示，中国政府在决定是否将某个
实体列入“不可靠实体清单”时，会综合考虑四方面因素。对
列入清单的实体，中方将依据有关法律法规和行政规章，采取
任何必要的法律和行政措施。

针对近期一些外国实体出于非商业目的，对中国企业采
取封锁、断供和其他歧视性措施的行为，商务部于5月31日宣
布，根据相关法律法规，中国将建立“不可靠实体清单”制度。
具体措施将于近期公布。

商务部条约法律司司长王贺军1日在接受记者采访时说，
对他国企业的封锁、断供等行为在任何国家都违反了反垄断
法。中方参考国际通行做法，决定建立“不可靠实体清单”，目
的是维护公平合理的国际经贸秩序和以规则为基础的多边贸
易体制，维护中国国家安全、社会公共利益和企业正当权益。

商务部安全与管制局局长支陆逊说，2018年，中国进口中
间品占进口总额的 78%，出口中间品占出口总额的 47.5%，在
这样的“你中有我，我中有你”的国际产业分工格局中，一些国
家滥用“长臂管辖”等手段，将对全球经济增长和全球产业链、
供应链、价值链的安全和稳定造成严重损害。

支陆逊表示，中国政府在决定是否将某个实体列入“不可

靠实体清单”时，会综合考虑四方面因素：一是该实体是否存
在针对中国实体实施封锁、断供或其他歧视性措施的行为；二
是该实体行为是否基于非商业目的，违背市场规则和契约精
神；三是该实体行为是否对中国企业或相关产业造成实质损
害；四是该实体行为是否对国家安全构成威胁或潜在威胁。

据介绍，对列入清单的实体，中方将依据对外贸易法、反
垄断法、国家安全法等有关法律法规和行政规章，采取任何必
要的法律和行政措施。

“同时，社会各方也会从中得到警示，在与列入清单的外
国实体进行交易和交往时，要提高警惕，防范不可靠风险。”支
陆逊说。

王贺军表示，违法企业或个人被列入清单后，会经过一定
调查程序，中方将给相关利益关系方一定的申辩权。目前，根
据法律规定，正在履行必要程序，具体措施将于近期出台。

支陆逊说，中国建立“不可靠实体清单”制度，主要希望能
维护包括经济、科技、信息、资源安全等在内的国家安全；防范
中国实体在国际经贸活动中遭遇断供、封锁等重大风险；维护
以规则为基础的多边贸易体制，维护全球产业链的安全和稳
定。据新华社

新华社6月2日电 四川遂宁市烈士陵园里庄严肃穆，
一片苍翠之中，坐落着烈士纪念馆、烈士群墓，以及 1721名
烈士的纪念碑，其中，就有爱国军人于渊的墓碑。每年清明、
十一等节日，都有大量市民群众前来祭扫，接受爱国主义教
育。

于渊，1893年出生于四川遂宁射洪县于家坝村，自幼家
境贫寒。由于性情豪爽，为人刚正不阿，于渊在遭受豪绅欺
凌之后愤而还击，被迫外逃投军。这件事，彻底改变了他的
一生。

于渊骁勇善战，谋略过人。在川军杨森部时，他被保送
进泸州讲武堂第一期学习，毕业后，重返部队，接连升为团
长、旅长、宪兵司令等职，并以“战将”闻名。北伐战争开始，
于渊拥护国共合作，并在杨闇公、吴玉章等人影响下，开始接
受马列主义思想。1926年 8月，朱德到杨森部开展工作，期
间二人交往密切，于渊随后加入中国共产党，成长为一名真
正的革命者。

1926年，万县发生震惊中外的“九五惨案”。面对英舰
的激烈炮火，于渊果断指挥士兵奋起反击。战斗中，他不顾
个人安危，组织敢死队冲上“嘉禾”号英舰，在头部和小腿受
伤流血的情况下仍不退却，最终击毙英军舰长达尔礼及士兵
多人。张澜誉其为“民国以来，敢于抗击帝国主义的第一位
中国军官”。

四一二反革命政变后，杨森追随蒋介石叛变革命，借故
解除了于渊的军职。1929年，经张澜介绍，于渊投奔川军刘
湘部，先后任旅长、师长、省会警察局长、游击司令等职。在
此期间，他为共产党做了大量工作，曾于 1930年秘密参与

“江津武装起义”，并积极设法营救、掩护地下党员和进步人
士。1935年，于渊奉调前线期间，冒着生命危险，借口调整
部署、转移阵地，成功掩护红军过境。

1942年，经张澜介绍，于渊加入中国民主政团同盟。他
一方面利用自己在川康军政界的影响开展工作，一方面在家
乡射洪发展民盟组织。

1947年 6月 1日深夜，于渊不幸被捕，并被囚禁在成都
政治犯集中营——将军衙门监狱内。面对国民党特务的严
刑逼供与威逼利诱，于渊始终坚贞不屈，大义凛然。在最为
愤怒的时候，这个硬汉军人抓起桌上的茶碗劈头向特务掷
去，并大喝：“你有什么资格审讯我？”1949年12月7日深夜，
于渊与同狱的 30余位革命战友英勇就义于成都十二桥，时
年56岁。

成都解放后，川西北临时军政委员会于 1950年 1月 19
日为于渊等十二桥殉难者举行了庄严隆重的公祭典礼。
1951年3月5日，经川西行政公署批准授予于渊革命烈士称
号，当日，射洪县在金华镇亦召开了有五千余人参加的“于渊
烈士追悼大会”。

美国弗吉尼亚州比奇市警方 1日通报说，前一天造成
当地市政中心 12人死亡的枪击事件系该中心一名员工所
为。

弗吉尼亚州比奇市警长詹姆斯·塞韦拉在记者会上说，
这名员工叫德韦恩·克拉多克，40岁，是该市公共设施部门
一名工程师，供职时间长达15年。

塞韦拉说，警方还在现场和克拉多克家中找到更多武
器。据美国媒体报道，克拉多克近期多次通过合法渠道购
买武器。

此前有美国媒体报道说，克拉多克近日遭解雇。市政
官员戴夫·汉森就此回应说，事件发生时，克拉多克与该市
公共设施部门依旧保持雇佣关系，有权限进入办公楼。由
于调查仍在进行中，他无法透露其他细节。

据警方通报，5月31日16时许，克拉多克携带手枪、消
音器、扩容弹夹等进入弗吉尼亚比奇市政中心一处办公楼，
随后“乱枪射击”，造成12人死亡、4人受伤。克拉多克在与
警方的交火中被打死。

目前尚不清楚克拉多克的作案动机。美国联邦调查局
正在协助弗吉尼亚比奇市警方展开调查。

美国总统特朗普 6月 1日下令白宫、公共场所、军事设
施等降半旗，以示对受害者的哀悼。

这是半年多以来美国最严重的一起枪击事件。2018
年11月7日深夜，一前海军陆战队队员闯入加利福尼亚州
文图拉县绍森欧克斯市一家酒吧，持枪向人群射击，造成
12人死亡、多人受伤。据新华社

美国警方：比奇市政中心枪击案枪手为市政员工

该名员40岁，是一名工程师，已供职15年

6月1日，在发生枪击案的美国弗吉尼亚比奇市市政中心
附近，一名男子前去悼念遇害者。新华社发

薪水低失业率高

台湾职场新人
愿岛外谋“出路”

6月毕业季即将到来，台湾高校毕业生
将迈入职场。然而，岛内相关机构进行的调
查却显示，近年来台湾经济持续下行，薪水
持续“跑输”物价增速，年轻人失业率屡创新
高，越来越多职场新人愿意到海外工作，另
谋出路。

台湾政策研究基金会最新公布的数据
显示，今年一季度台湾实质经常薪资 40786
元新台币，甚至低于 15年前水平，而物价上
涨加速，食物类物价指数近 8年来上涨超过
20%，失业率也不断增长，20—24岁的年轻人
失业率高达11.8%。

在此背景下，求职变得越来越艰难。根
据台湾 yes123求职网公布的一项调查结果，
在今年应届毕业或退伍的职场新人中，高达
98%想“先就业”，“再进修”的仅占 2%，但平
均要投 21.6封简历才有一次面试机会，面试
10.4家企业才有一次录取机会，意味着要投
225封履历才可能找到第一份工作。

调查结果显示，有九成职场新人透露，
对于毕业或退伍后求职“感到恐慌”；其中超
过五成“怕待业太久，经济压力大”；超过三
成预估要花“1—2个月”才能找到工作；还有
25%认为要花“2—3个月”才能找到工作。对
于自身的“职场竞争力”，今年职场新人平均
落在56.3分，属于不及格。

为了谋“出路”或者获得更高薪资，调查
显示，高达九成三的职场新人“考虑”到海外
工作，比例创 12年以来新高，最想去的地区
包括日本、东南亚、美国、大陆等。至于第一
份工作，职场新人“最想进入”的行业依序为
餐饮住宿与休闲旅游、科技信息业、批发零
售与贸易等。

yes123求职网发言人杨宗斌表示，毕业
生选择抢先就业而不继续进修，反映出学历
贬值与文凭主义式微的职场趋势。青年失
业率居高不下，加上高薪的“磁吸效应”，导
致职场新人向往外派工作。据新华社

上海有小学生倡议：

父母不要过度“晒”娃
希望获得更多陪伴

“不赞成爸爸妈妈在微信朋友圈‘晒’我
们的作业。”“‘晒’太多我们的照片，会感到不
安全。”一份来自上海市闵行区蔷薇小学学生
的少代会提案近日引起热议。

少先队上海市第八次代表大会1日在沪
举行。大会收到来自全市少先队员代表的
1641份提案，其中蔷薇小学四年级学生章楚
依提交的《健康“晒”娃，不“黑”娃、不作秀、不
攀比》提案，获得互联网上众多家长和青少年
的认同。

章楚依所就读的四年级某班有超过 30
名学生，调查显示近七成学生描述曾经被父
母以不同的方式“晒”在网上。而这所学校针
对三至五年级全体学生的问卷调查显示，八
成孩子有被“晒”经历。而且无论有没有被

“晒”，受访孩子中绝大部分不乐意自己的照
片和信息被随意“秀”在网上。

章楚依告诉记者，同学们讨论并提出“反
对父母过度‘晒’娃”，主要从三方面考虑。一
是不赞成父母随意“晒”孩子的作业，这样会
形成不必要的攀比，无论是成绩优秀还是落
后的孩子，都感到紧张；二是不希望过多暴露
自己的肖像，觉得“人脸信息”也是一种隐私，
希望得到保护；三是不希望父母“晒”孩子出
丑的照片，比如婴儿时期沐浴照、不雅动作照
等，被“晒”的孩子感到尴尬，希望获得更多尊
重。

这份提案还建议，家长在“晒”娃前，应当
同孩子先商量，征得孩子同意，以避免不必要
的困扰。更重要的是，孩子们希望家长放下
手机，多陪伴自己。这一倡议，已经在互联网
上获得了众多家长支持。

上海市青少年服务和权益保护办公室主
任周建军点评，这份提案显示了我国儿童的
自主意识正在增强，特别是针对网络隐私的
自我保护意识有所增加。上海先行法治调解
中心主任张劼认为，一些成年人对个人网络
行为应当加强自我管理，在保护未成年人合
法权益的同时，“晒”什么都应当谨慎为之。

据新华社


